

1- La poésie médiévale / Les chansons de geste

La geste ou *chanson de geste* désigne un récit versifié (un long poème) en décasyllabes ou, plus tardivement, en alexandrin, assonancés regroupés en laisses (longues strophes de taille variable) relatant des épopées légendaires héroïques mettant en scène les exploits guerriers de rois ou de chevaliers, remontant aux siècles antérieurs. La geste, du latin *gesta*, est ici à comprendre comme « *action d'éclat accomplie.* »

Ce type de récit apparaît à l'aube de la littérature française, vers la fin du XI^e (elles sont chantées entre 1015 et 1150). Les dernières ont été produites au cours du XV^e siècle. Les chansons de geste sont caractéristiques de la littérature médiévale et prennent la suite des grandes épopées de l'Antiquité. Elles sont rédigées en ancien français. Les chansons de geste diffèrent d'un autre grand genre littéraire médiévale : la poésie lyrique dont la langue cette fois-ci est l'Occitan.

Souvent anonyme, son auteur est un troubère, qui la destinait à être chantée et accompagnée musicalement, devant un public large, populaire ou noble. Quelques exemples : La Chanson de Romand au XI^e siècle, Le Couronnement de Louis au 1137^e siècle et Charroi de Nîmes Raoul de Cambrai au XII^e siècle.

Questions et réponses

Qu'est-ce qu'on entend par la chanson de geste

C'est un récit versifié composé en décasyllabes ou, plus tardivement, en alexandrin, assonancés regroupés en strophe de taille variable relatant des épopées légendaires héroïques mettant en scène les exploits guerriers de rois ou de chevaliers, remontant aux siècles antérieurs.

La chanson de geste raconte les aventures des princes. Faux

Qui est son auteur ?
Son auteur est souvent anonyme, appelé un troubère. Vrai

La chanson de geste est destinée à être chantée.
La chanson de geste est rédigée en moderne français. Faux
La chanson de geste remonte aux siècles contemporains. Faux
La chanson de geste ne raconte pas des épopées contemporaines. Vrai

Citez trois exemples des chansons de geste ...

Les exemples les plus connus de chanson de geste sont : La Chanson de Romand au XI^e siècle, Le Couronnement de Louis au 1137^e siècle et Charroi de Nîmes Raoul de Cambrai au XII^e siècle.

Quand la chanson de geste apparaît –elle ?
La chanson de geste apparaît à l'aube de la littérature française, vers la fin du XI^e (elles sont chantées entre 1015 et 1150).